

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Diario de información é intereses generales y locales

SUSCRIPCIÓN
Segovia, mes, 1 peseta.—Año 12.—
Fuera, trimestre, 3'50

DIRECTOR: DON RUFINO CANO DE RUEDA

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
Isabel la Católica núm. 9

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO.—MERCADOS.—PUBLICIDAD

Edición de la mañana

Contra el hambre

En Córdoba se ha constituido un Sindicato agrícola que si las gentes no lo echan á perder realizará hermosos ideales.

1.011 obreros concertados por un propietario rural, han constituidos un sindicato, creando dos cooperativas de consumo y formando una renta de pesetas 8.000, con la que no solamente libran de la miseria al obrero y al agricultor, sino que abren un gran porvenir á la clase agraria en el ejercicio de sus derechos públicos.

La pavorosa cuestión del hambre ha quedado allí resuelta por este Sindicato de una manera tal, que puede ser aplicable á todas las regiones de España, con una prestación pequeña por parte de cualquier mano benéfica, y esto no es difícil donde tanto se derrocha, donde tantos millones infecundos existen en las cuentas corrientes y donde la caridad se ejerce exuberantemente, pero de una manera desorganizada que aminora sus resultados prácticos; puede también resolverse con un poco de crédito prestado á persona apta y digna y de una y de otra manera, sin perder el iniciador capital ni crédito, vendrá á resultar en cualquier región, como sucede en Córdoba, que el consumidor llega á ser propietario de la tienda en que consume; que esta se convierte en un depósito de comestibles para una asociación anónima, representada por acciones que se han formado con el consumo de los asociados mismos, sin desembolso alguno extraordinario, y puede comprenderse la situación desahogada y beneficiosa que habría de resultar, en el momento en que en cada pueblo, en cada barrio ó en cada calle, existiera un economato propiedad de los consumidores mismos, especie de defensa colectiva en la que sin pagar contribución porque no habría mercantilismo, pudiera surtir el vecindario, adquiriendo los artículos de primera mano sin necesidad de intermediarios y recibiendo por el precio de coste del producto mismo, bien medidos, bien pesados y bien garantidos.

POLEN

En balde solloza la mísera anciana
Y en balde con ruegos humilde pretende
Que le fien más pan en el puesto
¡Las quejas son tantas que ya no conmueven!

Oíd! Lo que dice
La anciana estremece:
—Pasan hambre, mis hijos, mis nietos...
¡Señor, que se mueren!...
A la puerta, ¡a joven aguarda;
Sus ojos son bellos y son elocuentes
¡Oh! quisiera saber lo que piden...
¡No quisiera saber lo que ofrecen!...

Vicente Medina.

Impresión política

Es un buen mentis para los que pregonaban que el viaje del Rey á Valencia había dado lugar á pactos entre el Gobierno y los elementos radicales de aquella población, lo ocurrido á la llegada de don Alfonso.

Este ha sido aclamado con entusiasmo y lo ha sido por gente que no se aviene á fáciles componendas.

Si el pacto se hubiera realizado salvando la figura del monarca, que en todo caso es digna de las mayores consideraciones, el recibimiento no hubiera sido el mismo.

Nos referimos al acompañamiento del Rey.

Si se trataba de comprar aplausos, algunos hubieran recabado para sí el presidente del Consejo y los ministros,

ción abierta para socorrer á las familias de las víctimas causadas por el hundimiento del tercer depósito del Lozoya.

Nos explicamos que un corazón tan bondadoso y una bolsa tan repleta como los de un Gabriel Maura se abran á las ternuras de la compasión y faciliten como socorro á los heridos 7.500 pesetas, y que la ilustre marquesa de Squilache, se encargue del porvenir de todos los huérfanos, y que los periódicos de Madrid abran suscripciones populares.

Lo que no creíamos jamás es que la neurosis patria llegase á tal extremo que la conmoción afectara á la «Gaceta» y que se dé carácter de catástrofe nacional al hundimiento del tercer depósito.

Estamos degenerados; la irritabilidad nerviosa se ha montado sobre el vigor cerebral y muscular y le tiene aniquilado. Las cosas pequeñas nos crisan, nos electrizan, y los sucesos grandes y trascendentales nos agobian nos anonadan; así lo dice lo que ocurre con el hundimiento del tercer depósito que podrá ser catástrofe local, pero no ha estremecido á la nación.

En cambio comarcas enteras se han asolado por la sequía, ó el hielo, pueblos completos han sido convertidos por el fuego en cenizas, centenares de personas han sido muertos ó heridos al hacerse añicos un tren, huérfanos á miles han producido las cruentas guerras patrias, la caridad desorganizada y maltrecha corre por las encrucijadas del derecho y de las costumbres españolas, y no ha tenido el Estado alientos para encauzar una suscripción oficial.

Está visto que no podemos con lo grande.

Por eso el hundimiento del tercer depósito solo ha de tener dos consecuencias. Que las viudas se harán ricas, y los causantes de la catástrofe continuarán siendo irresponsables, por que demasiado tiene que hacer el Estado con esa suscripción de medio día de haber.

Sin embargo, para ellos no hubo los vitorios de costumbre en estos casos.

Pero tampoco han sido ciertas las afirmaciones del Sr. Soriano, diputado por Valencia, el cual prometió en público una monumental silba al jefe del Gobierno.

Lo cual prueba que los republicanos valencianos no son tan fieros como los pintan y que el señor Villaverde no tiene las antipatías conque Soriano contaba para organizar la silba en la hermosa ciudad levantina.

LAS ESCUELAS NORMALES

A medida que se aproxima la fecha en que ha de reunirse la Diputación provincial, se redoblan los esfuerzos que los alumnos de ambos centros docentes están realizando por la conservación de dichas aulas en Segovia.

Ya se han recibido en Segovia, cartas de los Diputados á Cortes y Senadores, interesando á los provinciales en la realización de las aspiraciones mencionadas y no será dado aventurar que estos se ocupan de hacer un detenido estudio del gravamen y de las ventajas que puede reportar la continuación de los estudios del magisterio en Segovia.

Las opiniones que hemos podido inquirir son todas favorables á ello, pero en ninguna de ellas se prescinde de volver la vista al estado económico de la Diputación. Por eso es difícil poder aventurar hoy idea ninguna sobre el resultado de las gestiones practicadas, ni creer que sea esto factible hasta el mismo día en que la cuestión se discuta con un general conocimiento de datos que se precisa tener en cuenta para votar concienzudamente.

Grandes y pequeñas ciudades

Problema interesantísimo y que empieza á preocupar á los estadistas de todos los países, es el de la decadencia de las pequeñas ciudades, de los pueblos agrícolas, cuyos habitantes emigran en número alarmante á las grandes urbes y á los grandes centros de población.

Recientemente ha tenido lugar ante la Sociedad de Artes de Londres una conferencia en la que se trató de asunto de tan capital interés. El conferenciante, Mr. A. H. Andersson, demostró cómo las pequeñas ciudades van disminuyendo en población, mientras que los grandes núcleos aumentan de día en día.

Después dió á conocer la última lista del censo, la cual sirve de base al siguiente comparativo:

Ciudades	Disminución
De 10.000 á 20.000 hb.	1 por 10
> 5.000 á 10.000 >	1 > 7
> 2.000 á 5.000 >	1 > 3

De 20.000 á 50.000 han disminuido en número de 187 en cantidades variables en los últimos diez años.

El conferenciante se extendió después en una serie de consideraciones, que, aunque de otra índole, no dejan de ser interesantes, diciendo que al mismo tiempo que la decadencia material que lleva consigo el abandono de las labores agrícolas, primordial ocupación de los pueblos, caminaban á desaparecer aquellas ciudades que eran como la cuna de la historia patria, puertos famosos en la antigüedad, centros de industrias locales, localidades llenas de viejos recuerdos, notables en la literatura y á las que habían inmortalizado sus héroes y sus sabios. No siempre ha contribuido el pro-

greso, dijo, al engrandecimiento de esas pequeñas ciudades, y muchas veces el mismo ferrocarril, al unir los pueblos con las grandes capitales, perjudicó sus modestos intereses comerciales, por lo cual es á su parecer más ventajoso el establecimiento de trenes ó tranvías eléctricos que unan entre sí los pueblos, facilitándoles el intercambio y las relaciones entre ellos mismos, dejando de ese modo de ser esclavos de las capitales que los atraen hacia ellas con la fuerza irresistible del abismo.

No nos toca tan de lejos en España esta cuestión que no podamos apropiárnosla. Aquí como allí el habitante del campo, el morador de las ciudades agrícolas, suspira y cree que los grandes centros son su verdadero paraíso. Aquí lo mismo que allí, se van abandonando poco á poco las labores de la agricultura, y sólo se fija la vista en los trabajos de la industria, sin comprender que entre esta y aquella tiene que existir un verdadero equilibrio, y que la menor exageración en cualquiera de los términos ha de redundar en perjuicio de uno de ellos, cuando no en el de ambos.

Cuestión es ésta, por consiguiente, digna de meditarse; asunto necesario es para la vitalidad nacional que no se rompa el equilibrio de que antes hablamos, ya que de ello depende la fuerza, el bienestar y la consolidación del crédito en todos los países.

TRIBUNALES

AUDIENCIA PROVINCIAL

SEÑALAMIENTO PARA EL DIA 12

A las 10 de la mañana.—Vista en juicio por jurados de la causa instruida en el juzgado de Segovia contra Anastasio Perela, acusado del delito de falsedad.

Abogados, Sres. Cano de Rueda y La Calle.

Procuradores Sres. López y Huertas.

SUETOS

Por D. Alfonso XII

En el Gobierno civil, han entregado con destino al monumento de Alfonso XII, los Ayuntamientos siguientes las cantidades que se expresan: Nava de la Asunción, 30 pesetas; Santa María de Nieva, 20 id.; Sauquillo de Cabezas, 20 id.; Barbolla, 5; Navares de Ayuso 5'50 y Navares de Enmedio, 10.

De Hacienda

Ha sido nombrado Inspector provincial de Hacienda de Segovia el señor don José Gallardo y Gómez, tesoro que es de Ciudad Real.

El Sr. Corral, que actualmente desempeñaba este cargo, ha sido trasladado á la Dirección de Tabacos y Timbre en Madrid.

Siendo el destino á Madrid como premio á los servicios y aptitudes de tan distinguido funcionario, hemos de felicitarle por su nuevo empleo.

Pero no podemos menos de lamentar la ausencia de tan inteligente é íntegro funcionario, que es un cumplido caballero y que en el tiempo que ha estado en esta población supo conquistar, además del aprecio de sus jefes, el cariño de muchas personas que con nosotros lamentarán esta ausencia.

De pesca

Por pescar en el río Eresma y sitio llamado los «Testarales», jurisdicción de Carbonero de Ahusín, ha sido em-

tregado al Juzgado municipal del mismo, el vecino de Carbonero el Mayor Basilio Rivera Escolar, juntamente con un esparavel y una chistera de mimbre con medio kilogramo de peces.

En el Gobierno civil de la provincia se ha recibido un telegrama del Director general de Obras públicas, por el cual se interesa se fije la atención en una R. O. publicada en la «Gaceta» del 8 del actual, referente á cesión de terrenos para obtener preferencia en la ejecución de obras, como alivio de la clase obrera.

Denuncias

Por tener pastando una caballería en un terreno sembrado de cebada, ha sido denunciado ante el Juez municipal de Valseca, el vecino Vicente Callejo de la Fuente.

—Ante el Alcalde de Valseca ha sido denunciado el pastor Emeterio García que tenía pastando su ganado compuesto de 35 reses laneras y una cabría, en las cunetas de la carretera y sitio denominado San Medel.

Posas y medidas

El alcalde de Maderuelo participa que durante el primer trimestre del corriente año, se han girado visitas á los establecimientos de aquel pueblo, no habiendo encontrado en ellos pesa ni medida alguna antigua.

Alarma

En la madrugada del día 9 se produjo alguna alarma en el vecindario de Fuenterrebollo, por las fuertes voces que en demanda de auxilio daba la vecina Polonia Vaquerizo Martín de 54 años de edad y de estado viuda, la que al ser interrogada por la causa que motivaba sus gritos manifestó que habían intentado robarla, y que ella había dado un mordisco en un dedo al hombre que según ella, se proponía robarla.

De las gestiones practicadas por las autoridades y guardia civil, resulta que el único hombre del pueblo que presenta señales de mordeduras en un dedo, es un hermano de la referida Polonia, llamado Deegracias, creyéndose por tanto que se trata de una broma demasiado pesada.

Casino militar

Esta elegante sociedad tiene el propósito de dar á sus fiestas nuevo impulso.

Acaso sea prematuro hablar de esto pero sabiendo que ha de ser conocido con agrado por los elementos distinguidos de Segovia, no dudamos en anticipar las noticias vagas que hemos recogido.

En la próxima Pasena de Resurrección volverán á celebrarse bailes y reuniones familiares.

Además según hemos oído decir, y aunque no está del todo acordado, algunos señores socios se proponen constituir un cuadro dramático y dar algunas veladas literarias y artísticas.

Esto, como decimos, son proyectos, pero creemos, sabiendo los elementos que en ellos intervienen, que serán pronto realidad.

De la Alcaldía

Ante el Sr. Alcalde de esta capital, se ha formulado una denuncia contra cinco jóvenes estudiantes del Instituto por causar daños en los aisladores y alambres del alumbrado eléctrico.

De viaje

Se encuentran en Segovia nuestros estimados amigos D. Francisco González

Del día

La Gaceta publica una Real orden invitando, esta es la frasecilla, á todos los empleados, á cubrir una suscrip-

SECCION DE ANUNCIOS

Invitación para participar á la próxima GRAN LOTERIA

garantizada por el Supremo Gobierno de Amburgo

600,000

MARCOs
ó aproximadamente
PESETAS

1.000.000

como premio mayor puede ganarse en caso más feliz en la nueva gran Lotería de dinero garantizada por el Estado de Hamburgo. Especialmente:

- 1 Premio á Marcos 300000
- 1 Premio á Marcos 200000
- 1 Premio á Marcos 100000
- 2 Premios á Marcos 60000
- 2 Premios á Marcos 50000
- 1 Premio á Marcos 45000
- 2 Premios á Marcos 40000
- 1 Premio á Marcos 35000
- 2 Premios á Marcos 30000
- 7 Premios á Marcos 20000
- 1 Premio á Marcos 15000
- 11 Premios á Marcos 10000
- 26 Premios á Marcos 5000
- 83 Premios á Marcos 3000
- 106 Premios á Marcos 2000
- 415 Premios á Marcos 1000
- 552 Premios á Marcos 300
- 25048 Premios á Marcos 169
- 14971 Premios á Marcos 200,
- 144, 111, 100, 78, 45, 21

La lotería bien importante autorizada por el Supremo Gobierno de Hamburgo y garantizada por la Hacienda pública del Estado, contiene 85.000 billetes, de los cuales 41.225 deben obtener premios inclusive 8 premios extraordinarios.—Además se reparten al final de la lotería 43.775 billetes gratuitos válidos para la primera clase de la siguiente lotería.

Todo el capital asciende á
Marcos 8,325,120
ó sean casi PESETAS
14,000,000.

La instalación favorable de esta lotería está arreglada de tal manera, que todos los arriba indicados 41.225 premios inclusive 8 premios extraordinarios hallarán seguramente su decisión en 7 clases sucesivas.

El premio mayor en caso más feliz de la primera clase pueda importar Marcos 50.000, el de la segunda 55.000, asciende en la tercera á 60.000, en la cuarta á 65.000, en la quinta á 70.000, en la sexta á 80.000 y en la séptima clase pueda en caso más feliz eventualmente importar 600.000, especialmente 300.000; 200.000; 100.000 Marcos, etc.

La casa infrascripta invita por la presente á interesarse en esta gran lotería de dinero. Las personas que nos envían sus pedidos se servirán añadir á la vez los respectivos importes en billetes del Banco ó sellos de correo remitiéndonoslos por Valores declarados, ó en libranzas de Giros Mútuos sobre Madrid ó Barcelona, extendidas á nuestra orden ó en letras de cambio fácil á cobrar, por certificado. «Se pueden hacer entregas por nuestra cuenta en el Crédit Lyonnais de Madrid. En todo caso debe mandársenos con el pedido el recibo correspondiente á Hamburgo.

Para el sorteo de la primera clase cuesta:
1 Billete original, entero: Pests. 10
1 Billete original, medio: Pesetas 5

El precio de los billetes de las clases siguientes, como también la instalación de todos los premios y las fechas de los sorteos, en fin todos los pormenores se verá del prospecto oficial.

Cada persona recibe los billetes originales directamente, que se hallan provistos de las armas del Estado, como también el prospecto oficial. Verificado el sorteo, se envía á todo interesado la lista oficial de los números agraciados, prevista de las armas del Estado. El pago de los premios se verifica según las disposiciones indicadas en el prospecto y bajo garantía del Estado. En caso que el contenido del prospecto no convendría á los interesados, los billetes podrán devolverse, pero siempre antes del sorteo y el importe remitido será restituido. Los pedidos deben remitirse directamente lo más pronto posible, pero siempre antes del

5 DE MAYO DE 1905

Valentin y C.^{ia}

HAMBURGO (Alemania)

Para orientarse se envía gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida.

Traslado

El conocido comerciante de ultramarinos de esta Capital, Santiago Barroso, establecido en la calle de Reoyo núm. 17, se ha trasladado por mejora de local al núm. 11 de la misma calle, esquina al Patín; donde ofrece á su numerosa y distinguida clientela y al público en general, infinidad de artículos en excelentes condiciones, como puede ver el parroquiano que le honre visitando su nuevo y bien surtido establecimiento.

Así también se halla de venta en el mismo, excelente cerveza Alemana embotellada de la sin rival fábrica de la Princesa, y un gran surtido de licores de conocidas fábricas. Visítad esta casa.

Reoyo número 11, esquina al Patín.

REGENERADOR DE LA SANGRE

HIERRO DE LERAS

Este ferruginoso es el único que encierra en su composición los elementos de los huesos y de la sangre: es sumamente eficaz contra la Anemia, el Empobrecimiento de la Sangre, los Colores pálidos, Flujos blancos é Irregularidad de la menstruación. Se soporta siempre bien, por lo que se receta con frecuencia á las doncellas recién casadas y niños delicados. EN PARIS, 8, Rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

Tos ferina

Se recomienda para curarla, por sus buenos efectos y evitar sus complicaciones el antitósferico *Velayos*.

Depósitos para la venta, Farmacias de D. Julio de la Torre, Juan Bravo, 47; de D. Miguel Llovet, Escuderos, 4, Segovia y en la de Santiuste de San Juan Bautista (Segovia). Precio 5 pesetas frasco.

Vacuna Suiza

DEL Instituto de Lausaune.

SUERO ANTIDIFTERICO ROUX

Suero antidifterico Marnurett del Instituto de Grenoble.

Depósito en Segovia:

Francisco M. Marcos-Droguería

Por cesación de comercio

Se realizan las grandes existencias de calzados de todas clases de la Zapatería, "La Española," á precios vestajosísimos.

Se advierte al público que se trata de una liquidación verdad, por dejar en plazo breve el artículo de calzado, para dedicarse á otro ramo del comercio, y por tanto, toda persona que compre en esta casa, encontrará una economía de 25 por 100 sobre todas las demás, pues se realizarán los géneros á precios de Fábrica.

Precio fijo verdad.—Ventas al contado

Regalo al público

Billetes anunciadores del comercio: A toda persona que compre en este establecimiento, se le regalará un billete anunciador con dos números iguales á los de la lotería del sorteo de 10 de Julio, que en caso de salir premiado alguno con el número del premio mayor, se le regalarán diez valiosos obsequios de los comerciantes anunciados en los mismos.

A buscar la suerte

FABRICA Y ALMACEN DE CALZADO DE

FERNANDO ZUAZO (El Madrileño.)

SUCESOR DE ALBEROLA

8, Isabel la Católica, 8.-SEGOVIA

LA DELICIA

CONFITERIA, REPOSTERIA Y PASTELERIA

DE **JUAN MANUEL FERNANDEZ**

8, Plaza del Corpus, 8

En este nuevo y elegante establecimiento se sirven con esmero chocolates de las mejores fábricas á 50 céntimos con un vaso de leche, bizcochos y azucarillos.

Vermouth, con selz, á 20 céntimos copa; con gota de Bitter, á 25 céntimos.

Especialidad en jamón en dulce, lengua á la escarlata, pavo trufado, galantina de gallina, pollos rellenos y un sin número de fiambres.

Se preparan fuentes y ramilletes de todas clases.

Pasta surtida á 2'25Kilo.

PILÉPIL DE MIDY

CREMA EPILATORIA SIN IGUAÉ

El vello desaparece á los cinco minutos sin irritar ni producir rojeces ni granos.

A las seis ú ocho complicaciones

El vello no vuelve á salir.

El *Pilépil* no ataca á las mucosas, y puede emplearse sin ningún temor, pues no obra sobre la piel, sino sobre el pelo mismo, al que disuelve hasta el bulbo. El nombre del farmacéutico francés MIDY es una garantía de que se trata de un producto serio é inofensivo.

Unico concesionario para España: Instituto de belleza, Alcalá, 29.

El Adelantado de Segovia

Publicidad en dos ediciones diarias

Se reciben esquelas de defunción y anuncios.

Hasta las nueve de la noche:

EN LA ADMINISTRACION

Isabel la Católica, número 9

Hasta las siete de la mañana:

EN LA IMPRENTA

Grabador Espinosa, número 1

Conferencias dominicales

La conferencia anunciada para el domingo, á cargo del joven y distinguido Doctor en ciencias, don Celso Arévalo, respondió al interés que había despertado, resultando un acto de gran interés y de cierta solemnidad.

El amplio salón donde se vienen verificando las conferencias populares estaba completamente lleno á la hora señalada.

El señor Arévalo hizo un estudio tan extenso del importante tema que trató, y desenvolvió un caudal tan extenso de conocimientos de biología y zoología aplicados á la serie animal marina, que nos fué realmente imposible seguirle en sus luminosas explicaciones por cuyo motivo nos vemos obligados á renunciar á nuestro deseo de reproducir aquí el extracto de su conferencia, la cual se distinguió por su carácter práctico toda vez que aparte de los numerosos diseños que para aclarar y sensibilizar la exposición de sus ideas hizo el señor Arévalo en el encerado, ofreció á la observación de los asistentes abundantes y curiosos ejemplares de los seres que fué describiendo.

Después de presentar una síntesis de la clasificación zoológica aplicable á los organismos animales marítimos, hizo el conferenciante algunas consideraciones sobre los organismos celulares, describiendo, como base y punto de partida para su estudio, la aatomía y fisiología de la célula, que es la unidad fundamental en la vida como es el átomo la individualidad primera en el mundo inorgánico.

Explicó la presencia y las formas de las funciones de nutrición y reproducción que tienen lugar en el organismo celular, deduciendo de estas explicaciones algunos caracteres que sirven de fundamento para distinguir el reino vegetal del animal.

Completó su interesante estudio con la exposición de los caracteres que distinguen los diferentes tipos y grupos de la escala zoológica, conforme estaban indicados en el cuadro de clasificación que había trazado en un encerado, dando noticias muy útiles sobre algunos de ellos y demostrando un gran dominio de la materia en la descripción de todos.

Al terminar su conferencia, recibió el joven doctor muchos aplausos y calorosas felicitaciones, que testimoniaban el mérito del trabajo desarrollado con tanta facilidad y competencia, y en el cual desenvolvió ideas que hubieran podido servir muy bien de programa y base á varias conferencias.

Reciba el Sr. Arévalo nuestra enhorabuena y recíbanla también los mantenedores de las conferencias por el éxito de la del domingo último.

EL OCASO DEL MATRIMONIO

No os alarméis solteras; no os regocijéis, mal casados: ese ocaso está todavía lejano; empieza á vislumbrarse del lado de allá del Pirineo. Mr. Paul Hervieu, que además de autor dramático es senador, anda estos días ocupado en derogar la Epístola de San Pablo. Quiero decir que el Sr. Hervieu, como miembro de la Comisión del Senado fracasó que entiendo en la reforma del Código civil, está procurando transformar el matrimonio. Notemos de paso que los franceses, lo primero que han hecho después de celebrar el centenario del Código Napoleón, ha sido ponerse á reformarlo.

Hasta ahora el matrimonio civil ha sido copia del canónico: un matrimonio canónico sin cura, celebrado ante el alcalde ó el juez municipal. Decían los teólogos que el diablo era la mona de Dios. Podría decirse que el matrimonio civil ha sido la mona del matrimonio canónico. Igual concepto de la indisolubilidad del vínculo y de las obligaciones de los esposos, impedimentos semejantes. El divorcio ha empezado á marcar la diferencia, y la proyectada reforma del Código civil en Francia la hará mucho mayor.

Los periódicos se han fijado principalmente en una proposición de Mr. Hervieu, que se presta á todo género de discretos literarios, y parece á primera vista muy romántica: proposición de poeta ó de enamorado. Hervieu quiere que se incluya el amor entre las obligaciones mutuas de los esposos. Esto, que parece idealista y absurdo, porque el amor se impone, es quizás lo más positivo y lo más conservador de la reforma. Tras esa palabra poética, amor, está tal vez este término austero y honesto de los cánones, poderosa cortina de las intimidades matrimoniales: débito conyugal. La ley civil viene á hacer obligatoria como la canónica, la presentación del débito; llega á la puerta de las alcobas á recordar su deberes á maridos volanderos ó holgazanes y á mujeres melindrosas. Y esa poética palabra amor, prepara también una nueva causa de divorcio, por omisión de lo debido.

Pero las mayores novedades promovidas por monsieur Hervieu están en la reforma de los art. 213 y 214 del Código francés. El primero dice: «El marido debe protección á su mujer y ésta, obediencia á su marido». Ahora la obediencia de la mujer desaparece, y en su lugar se estampa esta sentencia del feminismo triunfante: «Los esposos tienen los mismos derechos». Sigamos. El artículo 24 dice: «La mujer está obligada á habitar con su marido, y á seguirle donde él juzgue oportuno residir». Con la reforma dirá: «Los esposos vivirán juntos». El domicilio se fijará de común acuerdo.

Y en caso de discordia es de suponer que cada cual tire por su lado.

Aquí es donde el viejo matrimonio romano y la Epístola de San Pablo, que os manda, lectoras, ser sumisas y obedientes á vuestros maridos, no salir de casa sin su licencia y otras cosas que no cumplis, se ven arrollados por la corriente reformista. La potestad marital desaparece. Los conyuges serán iguales ante la ley. No podrá hablarse ya de qué la mujer lleva los pantalones, porque en el matrimonio no habrá sino la asociación de dos iguales. Pero, ¿habrá maridos? Esa es la cuestión: por eso he escrito: *El ocaso del matrimonio*.

ANDRENO.

Por qué hace tanto calor

Los años de 1905 y 1906 serán años de máximo de actividad solar. Nuestros lectores no ignoran, que ese astro á cuyos rayos está supeditada nuestra vida, no es absolutamente invariable, y que su resplandeciente superficie está sometida á una fluctuación periódica, á una especie de marea formidable en virtud de la cual sus explosiones de gases luminosos, sus nubes ardientes ó fulcas, sus manchas sombrías varían en número y magnitud en un período de once á doce años.

El último máximo ocurrió en 1893 y el último mínimo en 1901. La subida es más rápida que el descenso en cuatro ó cinco años. El descenso es de seis á siete años. Lo mismo sucede en las manifestaciones de la fuerza magnética que anima á la tierra, las cuales corresponden puntualmente á las fluctuaciones de la actividad solar.

El máximo actual acaba de manifestarse en manchas gigantescas, la principal de las cuales, que ha atravesado el disco solar del 3 de Enero al 9 de Febrero, no meda menos de ciento ochenta mil kilómetros de longitud por ciento dos mil de ancho, lo que representa una superficie de 13 millones de kilómetros cuadrados. La longitud de esta mancha era igual á la de catorce diámetros terrestres. Veíase fácilmente á la simple vista, protegida ésta por un vidrio ahumado.

Esas manchas son manifestaciones de la mayor actividad solar, á las cuales corresponde en la tierra una mayor actividad magnética. La aguja imantada se aturde y dispara á veces por esa causa, é igualmente las líneas telegráficas se paralizan por fenómenos de la misma índole. El número de las auroras boreales varía igualmente en el mismo sentido.

Podemos preguntarnos si esta fluctuación solar periódica no tiene también su resonancia en las temperaturas terrestres.

Precisaría, para responder á esta pregunta, poder seguir las temperaturas de todas las regiones del globo. Yo lo he hecho en Europa, y especial-

mente en Francia. Según los cuadros que he publicado, las épocas de gran actividad solar parecen coincidir con las épocas de más altas temperaturas terrestres.

El paralelismo de las curvas no es absoluto, como el del magnetismo. Sin embargo, debo decir que la temperatura de la primavera (Marzo, Abril y Mayo) sigue de una manera muy ostensible los giros de las manchas solares. Así, nuestras primaveras fueron frías en 1887 y 1888, época de mínimo solar; calientes en 1892, 1893 y 1894, épocas de máximo y frías en 1899 y 1900, años vecinos al mínimo. La primavera debía ser calurosa este año. Ya se está viendo que ese pronóstico se cumple.

Pero no olvidemos que la atmósfera de nuestro planeta es tan movable y la superficie de los continentes tan compleja, que mil causas de perturbaciones se atraviesan constantemente en las leyes generales.

Así por ejemplo, un aumento del calor solar puede provocar frío, fundiendo los bancos de hielo y haciéndolos derivar sobre los mares, de ese modo enfriados.

No por eso deja de ser el sol el gran regulador de la vida terrestre.

CAMILO FLAMMARION.

OFICIAL

GOBIERNO MILITAR

ORDEN DE LA PLAZA DEL DÍA DE AYER

Servicio para hoy

Presidente de la Junta de subsistencias, Sr. Comandante del Regimiento de Sitio, don Amalio Piró.

Hospital y provisiones, segundo Capitán del mismo.

Vigilancia los cuerpos de la guarnición.

Diario religioso.

Santos del día 11

San Antipas, San Dionisio, San Felipe, San Eustorgio, San Isaac y S. Barsanufio.

SAN LEON PAPA

San León el grande, Papa I de este nombre, aunque nació en Roma, fué originario de Toscana, hijo de Quinciano, quien para que su hijo recibiese una cristiana, piadosa é ilustrada educación, le entregó á los rectores del seminario del clero romano. Allí hizo tan rápidos progresos en las bellas letras y en el estudio de los cánones de la Iglesia, que vino á ser el ejemplo y admiración de todos. El Papa San Celestino le nombró su secretario, y tuvo una parte muy principal en las cartas y otros documentos dogmáticos, en que dicho Papa defendió la encarnación del Verbo contra la impiedad de Nestorio. Hallábase ausente cuando ocurrió la muerte de Sixto III, y nuestro Santo fué nombrado por consentimiento unánime para sucederle. Enterado del estado de la Iglesia, aplicó todo su cuidado al remedio de las necesidades, haciendo que floreciese la disciplina eclesiástica, y se reformasen las costumbres. Confundió y ex-

terminó la herejía de los Maniqueos, y declaró cruda é implacable guerra á los Pelagianos y Piscalianos, hasta conseguir el más completo triunfo de la verdad católica. Convocó contra Eutiques el Concilio de Calcedonia; y no solo se puso por muro de la casa de Israel, sino que también alcanzó el más satisfactorio triunfo del furor de Atila, rey de los Hunos, que venía sobre Roma con ánimo de tomarla á sangre y fuego, y reprimió el furor de Genserico Rey de los Vándalos, que habiendo comenzado á saquear la ciudad, intentaba ponerla fuego. Escribió muchas y buenas obras; y después de haber gobernado la Iglesia veintinueve años, murió á los sesenta de edad el de 461.

ESTACION METEOROLOGICA

Observaciones hechas en esta Estación meteorológica en el día de ayer

Barómetro reducido á 0°.....	663.74
Temperatura del aire.....	10.8
Id máxima del sol del día anterior	24.0
Id idem á la sombra.....	15.0
Id mínima en la noche última....	7.3
Id id á cielo descubierta.....	6.2
Dirección del viento.....	S. O.
Fuerza aproximada.....	Brisa
Lluvia ó nieve caída en las 24 horas.....	1 m.m.
Estado del cielo.....	Lluvioso

MERCADOS

SEGOVIA

Se ha vendido el trigo á 55 1/2 reales las 94 libras.

Valladolid

Las entradas de granos verificadas en el día de hoy, han sido las siguientes:

En el Arco, 400 fanegas de trigo que se cotiza á 57 reales fanega.

En el Canal, 400 fanegas de trigo que se cotiza de 56 1/2 á 56 3/4 reales fanega.

Arévalo

Los precios que han regido en este mercado son los siguientes:

Se cotizó el trigo á 57.50 reales las 94 libras castellanas.

Centeno á 46.

Cebada, á 33.

Algarrobas, á 46.

Medina del Campo

Los precios que han regido en este mercado han sido los siguientes:

Trigo á 56 reales fanega.

Ama de cría

Se desea una con buenas referencias, para criar un niño de dos meses, en Pinilla Ambroz. Informará, Don Martín Esteban, en dicho pueblo.

ASMA • OPRESION

LOS CIGARRILLOS INDIOS de GRIMAUUT y Cia

son el remedio más eficaz contra el Asma, la Opresion, el Insomnio y el Catarro, como para facilitar la Expectoraion.

PARIS, 8, rue Vivienne, y todas las Farmacias

Imp. de los Hijos de Santiuste.

Folleton de EL ADELANTADO DE SEGOVIA (48)

Justicias del Rey D. Pedro

NOVELA HISTORICA

POR

Don Manuel Torrijos.

gún individuo que por cualquier concepto tratase de hacerse célebre.

El escudero que acompañaba á Carrillo no trataba sin embargo de excitar la atención de los sevillanos, y tanto era esto así, que apenas salía de la casa en que su señor se hospedaba, y si alguna vez salía de ella, solía de solía hacerlo de noche y cuando nadie podía observarle.

La circunstancia de no levantarme nunca la visera, era no obstante, motivo suficiente para las gentes de Sevilla murmurasen á todas horas sobre la clase de la sociedad á que

pertenecía, y unos le tomaban por el infante don Fernanco, otros por el mismo conde de Trastámara, y no faltó quien afirmase que era el monarca aragonés.

Estos rumores no habían llegado, sin embargo, á los oídos del rey, y éste, que como hemos visto andaba demasiado ocupado con las hijas de don Alfonso Fernández Coronel y con los planes de venganza que meditaba contra los rebeldes, no se cuidaba tampoco en averiguar quien era aquel escudero que con tanto rigor procuraba guardar el incógnito en Sevilla.

El aparente escudero Pedro Carrillo no era tan escudero, y no sin razón circulaban entre el pueblo sevillano aquellos rumores acerca de su persona.

El célebre enmascarado era Pedro González de Mendoza, favorito del conde de Trastámara y no sin motivo se cubría el rostro á fin de que nadie le conociese. Si á noticia del rey hubiese llegado que el favorito del conde de Trastámara se hallaba en Sevilla, indudablemente hubiese sobrevivido pocas horas el maestro de Santiago.

Pedro González de Mendoza guardaba, no obstante, su rigoroso incógnito, y nadie hasta entonces había sospechado, que bajo aquel modesto traje de escudero se ocultaba el favorito del conde de Trastámara:

En la cámara de Pero Carrillo se hallaba en ocasión en que dejamos al rey escalando el monasterio de Santa Clara, y ambos mantenían el diálogo siguiente.

—Os digo, señor Mendoza, que nuestra posición es bastante comprometida.

—No tanto como suponéis, señor Carrillo.

—Ah! vos no sabeis hasta dónde alcanza la furia del soberano.

—Demasiado, amigo Carrillo; pero por ahora podemos vivir seguros de que nada nos ocurrirá.

—Acaso os equivoqueis, señor Mendoza: los rumores que circulan entre el vulgo son, por desgracia, bastante significativos y si han llegado á noticia del rey...

—No: hoy por hoy estamos asegurados; mañana quizá se descubra todo el misterio, pero entre tanto ninguna duda debemos abrigar.

—Hablais con un tono tal de convicción que francamente me haceis creer...

—Y por qué no, amigo Carrillo?

—Allá veremos, señor Mendoza.

Pero Carrillo procuraba disuadir al privado del conde de Trastámara de su permanencia en la corte, y éste, que como buen guerrero tenía bastante decisión, no se mostraba muy propenso á seguir los consejos de Carrillo.

—Lo que sí debemos hacer—decía—y no por miedo al rey sino por nuestra propia conveniencia, es salir de Sevilla inmediatamente, dirigiéndonos á Toro, y una vez dentro de aquella ciudad, sacar de su prisión á doña Juana de Villena.

—Esa es la idea con que hemos venido á Castilla, señor Mendoza;—repuso Pedro Carrillo;—pero me parece que aun es tiempo de llevar á cabo nuestros planes.

—El diablo que os entienda,—dijo entonces Mendoza incomodado;—acabais de decir que nuestra estancia en Sevilla puede comprometernos, y ahora os atreveis á marchar á Toro. Por cristo vivo! que no comprendo vuestra singular manera de proceder.

Por teléfono

Abono por media hora

Primera conferencia LOS SUCESOS DE MADRID

Resultas de la catástrofe

Tres de los heridos á consecuencia de la catástrofe del sábado están gravísimos.

Los estudiantes, deseando mostrar públicamente su dolor por la desgracia sufrida á los infelices obreros han pedido un puesto en la manifestación de duelo y desean asistir al entierro de las víctimas.

Este rasgo ha sido recibido con mucha simpatía por la opinión.

Para las víctimas

En la «Gaceta» aparece una Real orden en la que se invita á todos los empleados cuyo sueldo exceda de 1.250 pesetas, para que cedan medio día de haber á favor de las víctimas de la catástrofe.

Esta invitación se hace extensiva á los Arzobispos y Obispos á fin de que concurra á esta obra de caridad el personal del clero.

Aquellos que tienen menos de 1250 pesetas de sueldo anual quedan en libertad para dar lo que crean conveniente ó puedan.

El reparto de estos socorros los hará el Instituto de reformas sociales á cuyo nombre se ingresarán en el Banco de España, y en las provincias en las sucursales de dicho centro, los fondos recaudados.

Los sentimientos caritativos de Madrid están como siempre poniéndose de manifiesto.

El Marqués de Santa Cruz

Noticioso el señor marqués de Santa Cruz, diputado á Cortes por Cuéllar, de que entre las víctimas del hundimiento había algunos obreros procedentes del distrito que representa, comisionó á su secretario particular D. Toribio Sanz Tejedor para que en su nombre los socorriese.

Por esta filantrópica disposición han sido socorridos Serafín Antoranz y Cristóbal, natural de Villaseca y Francisco Mateo Herrero, de Fuentepeyayo.

Este generoso rasgo del marqués fué agradecidísimo y comentado muy favorablemente por los socorridos y sus compañeros.

Del motín

Las autoridades han procedido esta madrugada á detener á tres individuos que se distinguieron como agitadores de los elementos obreros.

Hablando con González Besada

El ministro de la Gobernación, hablando esta mañana con los periodistas, dijo que las autoridades y fuerzas de policía estuvieron prudentísimas en toda la jornada de ayer.

A pesar de los toques de atención la fuerza permaneció quieta y solo después de haber sufrido por tres veces una verdadera lluvia de piedras, dió la primera carga.

Los primeros tiros que se dispararon por la fuerza pública se hicieron al aire y aunque hubo algunos lesionados no lo fueron por consecuencia de estas descargas, en las que solo se hicieron 30 disparos.

En todo ha habido mucha exageración y los sucesos han sido hinchadísimos.

Ni hubo tantos heridos como se dice ni la colisión fué tan alarmante como de los relatos se desprende.

La prueba de que los heridos por disparos de los guardias fueron escasos, es que uno de ellos ha declarado que su herida se la hizo un guarda de consumos y no la policía.

Así había muchos sin contar los que siendo obreros iban armados y

disparaban sobre los guardias que estaban rodeados de trabajadores, siendo facilísimo herir á uno de estos entre tanta confusión.

Seguía diciendo el señor González Besada que no se autorizaría la manifestación de mañana y que esta prohibición no era por los obreros cuyo jefe es Pablo Iglesias, sino para evitar que elementos extraños y perturbadores provocaran disturbios, que al reprimirlos, podrían ocasionar víctimas entre las cuerdas y sensatas huestes del círculo de la calle de Relatores.

Agregó que el Gobierno siente verdadera simpatía por los obreros.

Terminó el ministro negando que se hubiese usado de la censura para con los corresponsales de periódicos de provincia.

El entierro

Mañana se verificará el entierro de las víctimas del hundimiento.

Asistirá el Ministro de Obras públicas, el Gobernador civil, el Alcalde y el Obispo de la diócesis.

Aspecto de Madrid

El día está lluvioso. Patrullas de caballería y de la Guardia civil circulan por aquellos sitios donde pudieran promoverse alborotos.

El aspecto que Madrid presenta es tristísimo.

El viaje del Rey

El recibimiento que el Rey ha tenido en Valencia ha superado, por lo entusiasta á todos los cálculos que se habían hecho.

Por teléfono se han recibido en Madrid noticias particulares oficiales y todas están conformes en lo cariñoso y entusiasta del referido recibimiento.

Desde la estación se pusieron delante del Rey los estudiantes, siendo portadores de los estandartes de las facultades.

Los estudiantes han hecho objeto al Rey de calurosas ovaciones, á las cuales se unían todas las clases sociales.

D. Alfonso se dirigió á la catedral directamente, donde se cantó un solemne Te-Deum.

Incidente y aplausos

Al pasar por la calle de San Vicente, el caballo que montaba el monarca se asustó yéndose á la empinada.

El corcel entró en la acera sin que afortunadamente atropellara á nadie.

Don Alfonso refrenó con maestría y serenidad su caballo.

La gente que presencié el incidente rompió en una nutrida salva de aplausos.

Se han distinguido en el recibimiento las fuerzas que acudilla el Dr. Moliner.

Los elementos radicales de la población han observado una actitud discreta.

Solamente al pasar el Sr. Villaverde se oyeron algunos sisecos que no llegaron á llamar exageradamente la atención.

De política

Voy á dar una ligera impresión política, la cual creo fundamentada, pues está sacada de las mismas fuentes de donde tomé la salida del señor Lacierva y la entrada del Sr. Cortezo en el ministerio de Instrucción pública.

El origen de la noticia me merece entero crédito y como la de la crisis parcial creo que se verá confirmada á pesar de lo mucho que anticipé aquella y de lo que hoy anticipo ésta.

Me dicen que la situación del actual Gabinete es difícil y que al re-

greso del Rey de Valencia se desarrollarán sucesos de verdadera importancia política.

Se ha trabajado estos días cerca del Sr. Maura para que formase nuevamente ministerio, sustituyendo al Sr. Villaverde.

El Sr. Maura negóse á ello rotundamente.

En vista de esto y siendo necesario para los problemas del país la continuación del partido conservador en el poder, se hacen gestiones cerca del señor Dato para que forme un gobierno que sería visto con simpatía por todas las fuerzas conservadoras.

El señor Dato se negó por creer que es el señor Maura el indicado para presidir un ministerio.

Si el Sr. Dato accede á las indicaciones que altas personalidades le han hecho, la crisis total será inmediata al regreso del Rey.

Caso de no acceder, entonces, todos unidos, harían que la situación actual durase hasta el otoño por no creerse conveniente un cambio radical de política.

En todo caso, la crisis puede considerarse como un hecho.

Ultima hora.

Segunda conferencia El Gobernador

Esta autoridad ha manifestado que lamenta vivamente los sucesos que ayer tarde se desarrollaron en los Cuatro Caminos.

Lo lamento tanto más, dijo cuanto que estoy plenamente convencido de que los promotores de aquéllos no han sido obreros sino elementos extraños á la clase jornalera.

La Reina y las Infantas

Esta tarde á las tres S. M. la Reina madre acompañada de las Infantas doña Isabel y María Teresa han visitado en el Hospital de la Princesa á los obreros heridos á consecuencia de la catástrofe del sábado.

Buena acogida

Según telegramas de Valencia, la impresión causada por S. M. en dicha población ha sido simpática en extremo.

Aun entre los elementos no dinásticos se nota.

Particulares del viaje

En una de las estaciones del tránsito al saludar el alcalde á S. M. le ofreció la mano afectuosamente.

Después presentó y rogó á S. M. que lo aceptara, un hermoso cisne muerto ayer en la Albufera.

Ofrecimiento

Don Alfonso XIII siguiendo el ejemplo de su padre, ofreció á la patrona de Valencia, Nuestra Señora de los Desamparados, el bastón de mando, que era una rica caña blanca con puño de oro y piedras preciosas.

«Te-Deum»

El «Te-Deum» cantado en la Catedral fué del maestro Eslava.

A la Capitanía

Desde la Capilla de la Virgen de los Desamparados en la Catedral, S. M. marchó á la Capitanía general. La plaza de Tetuán reboaba de gente que aclamaba sin cesar al Monarca.

Reclamado éste por la multitud, tuvo que asomarse tres ó cuatro veces al balcón.

Desde dicho punto presencié el desfile de la comitiva que duró dos horas, retirándose después á almorzar.

Terminado el almuerzo encaminóse S. M. á la Diputación provincial en cuyo centro tuvo lugar la recepción de Alcaldes.

Consecuencias de

una tormenta

Telegramas de Oviedo comunican

que ayer á los cinco de la tarde estalló una gran tormenta.

Lo inesperado de esto, pues el día había sido espléndido, movió á varios jóvenes á irse al campo poniéndose á jugar al tute debajo de un árbol.

Al poco tiempo de desencadenarse la tormenta cayó una chispa eléctrica sobre el árbol resultando tanto los jugadores como otros amigos que presenciaban el juego heridos unos y accidentados otros.

El número de heridos es el de siete, tres de los cuales se encuentran con horribles quemaduras.

La conmoción que experimentaron duróles largo rato logrando reanimarlos.

Las ropas y el calzado de todos ellos sufrieron grandes desperfectos.

Del extranjero

Un telegrama de Londres dice que, según noticias de Singapore ayer tarde pasó á la vista de este puerto la escuadra rusa.

En vez de entrar por el estrecho de Malaka, llegó por la ruta Sur, temiendo sin duda una emboscada de los destroyers japoneses.

La escuadra navega con poca velocidad, bien sea por que tenga los fondos sucios ó por averías en los barcos.

Un barco llegado á media noche procedente de Manila dice que á las diez navegaban los barcos de la escuadra rusa, con rumbo Norte combatidos por un fuerte viento.

Las escuadras japonesas

Noticias de Sangai dan cuenta de que las escuadras de los almirantes Togo y Kamimura cruzaron desde Formosa á Borneo, creyendo inminente un encuentro á no ser que los rusos varien de rumbo y hagan el viaje por el Pacífico retrocediendo hacia el Sur.

Pronósticos

Dicen de París con referencia á un despacho recibido de San Petersburgo por el periódico «Le Matin», que el Estado mayor de la marina rusa cree que el próximo combate naval se librará en las islas de los pescadores, donde los japoneses han establecido la base de sus aprovisionamientos y reparaciones.

Los cruceros japoneses que van delante de la escuadra rusa no pierden el contacto con ésta y según parece su misión es la de comunicar al Almirante Togo las maniobras de los barcos rusos.

Ausencia notada

En Singapoor se comenta la falta en la escuadra rusa de varias de las más importantes unidades entre las cuales figura la de un acorazado.

Tal falta fué observada al paso frente aquel puerto de dicha escuadra.

LA BOLSA

COTIZACION DEL DIA 10

Interior.....	77'75
Amortizable al 5 por 100....	98'75
Acciones del Banco.....	450'00
Acciones de Tabacos.....	408'00

CAMBIOS

París á la vista.....	32'80
Londres á la vista.....	33'32

G. Gano.

EN 3.ª PLANA

Conferencias dominicales

El caso del matrimonio,

por Ardrenio.

Por qué hace tanto calor